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上海自贸区建设引领的A股
“炒地图”行情正愈演愈烈，受益
山东中西部“一圈一带”规划出
台，鲁股相关概念股也有起飞迹
象。

近日经山东省委、省政府研
究通过的《省会城市群经济圈发
展规划》和《西部经济隆起带建设
发展规划》启动了山东中西部“一
圈一带”发展战略。而作为“一圈
一带”中的重要城市，淄博上市
公司也被预期大为受益。

事实上，鲁股近日的表现已
经印证了这一点。从行业属性来
看 ，活 跃 鲁 股 所 属 行 业 与 全 国

“炒地图”行情中的活跃板块高
度吻合，如水运行业的渤海轮渡
涨幅达 4 . 6 7 %，港口业的日照港
以及路桥行业的山东高速、山东
路桥涨幅均超过3%，百货业的银
座股份和地产业的鲁商置业涨
幅 也 都 在 2 % 左 右 。而 从 地 区 来
看，昨日活跃鲁股有相当一部分
集 中 在 济 南 和 淄 博 ，如 山 东 高
速、山东路桥、银座股份、鲁商置
业、鲁信创投、新华制药、三维工
程等。

关于“一圈一带”的具体内
容正在被媒体陆续报道，概念股
后期表现仍值得投资者关注。

山东“一圈一带”

概念股接棒起飞

齐鲁股权托管交易中心成立于2010年12月29日，现有178家挂牌企业。在挂牌企业中，80%的企业属于“一圈一带”
的范围。在融入“一圈”的发展机遇面前，齐鲁股交中心也面临着更多的挑战。下一步，齐鲁股交中心将在坚持规范发发
展、提升挂牌企业质量的前提下，继续扩大市场规模和容量，进一步增强市场服务功能，创新融资服务模式和交易品
种，提高对中小微企业的扶持力度，全面提升市场运行质量。

齐鲁股交中心今年以来在省内10多个地市举行了10余次投融资对接会(资料片)。

融入经济圈不仅是机遇，
同样意味着更多的挑战。“更多
企业的参与意味着需要更多资
金的支持。这就要求我们要资
金跟上，就要有更多的机构投
资者的注入。”据了解，目前齐
鲁股交中心机构投资者俱乐部
共有146家投资企业，这些企业
大部分都来自于外省市，省内
的并不是很多。

高鹏飞说，另一方面，企业
不仅需要资金上的支持，还需
要在战略规划上给予一些帮
助。因此，我们还要提供一些咨
询类的服务。这就要求股交中
心吸引更多的“高人”。这类高
人包括大学教授、高科技专业
人才、相关领域的专家等等。

“我们将推动全省更多非
上市公司及上市后备资源企业
股权托管和挂牌转让。加大各
市挂牌工作办公室建设，2013年
新增挂牌企业80家以上，总数达
到200家以上。”高鹏飞说。

资金支持企业

同时智力扶持

齐鲁股交中心高鹏飞博士
告诉记者，作为我省唯一的股
权类交易市场，目前，中心挂牌
企业已经达到178家，托管企业
302家。91家挂牌企业通过市场
平台进行了103批私募融资，融
资合计逾17亿元。

据高鹏飞介绍，目前，实体
经济强大，企业的融资渠道比
较单一。但是对于中小企业来
说，申请银行的贷款并不容易，
对他们而言，应该有更多的融
资方式。股交中心加入到“一圈
一带”后，利用政策优势，可以

实现更好的发展。由政府的良
好政策作为引导，各种有利的
要素会更好地聚集。

另外，划入经济圈内，巨大
的宣传效果将大大推动企业的
发展。“以前，人们对我们股交
中心可能并不了解，或者了解
得并不全面。现在我们利用良
好的政策，可以让更多人了解
我们公司，了解公司的政策，从
而带动更多的资金投入到其
中，更有利于中小企业的发展，
从而形成一个良好的正循环。”

高鹏飞说，齐鲁股交中心

提供一个平台，为中小微企业
提供更广阔的融资平台。2011

年，张店一个厂家要在高新区
开设新厂，无奈达不到银行的
贷款要求，无法办理贷款。通过
股权融资后，项目上了，企业利
润上涨，并且资产的负债率下
降，逐渐达到了银行的贷款要
求，银行贷款成功后，生产又进
一步的扩大，从而形成了良性
循环。现在，企业的生产线由8

条扩大到了48条。目前又有了
良好的政策扶持，将会有更多
的中小微企业从中获得帮助。

本报记者 王亚男

融融入入经经济济圈圈，，更更好好服服务务小小微微企企业业
齐鲁股交中心借力“一圈”扩大市场规模和容量
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